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金沢市議会では、初めてのオンライン方式で、2年ぶりに子ども議会教室を開催しました
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令和3年度 金沢市議会 9月定例月議会の概要

　令和3年度金沢市議会9月定例月議会が、9月3日から17日までの15日間開催されました。

市長の施政方針（要旨）

◇地域経済の活性化と都心軸再整備

　第5次安原異業種工業団地の造成工事を本格化

させるほか、片町四番組海側地区における年度内

の都市計画決定に向けた協議を進める。また、金

沢駅東広場の視覚障害者誘導ブロックについて、

年内完成を目指し再配置等に取りかかる。

◇安全・安心のまちづくり

　通学路等の緊急点検を踏まえた安全対策がまと

まったため、緊急度の高い箇所から整備を進める。

総合治水対策を強化するため、大宮川河道掘削工

事に着手し、金石中学校での雨水地下貯留施設の

整備を進める。また、昨年度の大雪を踏まえ、雪

害対策本部の設置と除雪出動に係る基準を見直す。

◇子育て支援策の充実

　妊娠に関する正しい知識を身につけてもらう

ためのプレ妊活健診を県と共同で開始するほか、

西部地区及び南部地区にて病児保育を新たに実

施する。

◇コロナ禍における教育

　学校で感染者が発生した際に、学級や学年単位

での臨時休業の実施など、状況に応じた適切な対

応を取るほか、デジタル教材を取り入れた授業を

本格化し、学習用端末を利用した家庭学習の機会

を増やす。また、修学旅行中止の代替となる日帰

り体験活動の実施を支援する。

◇9月3日　議案上程・提案理由説明

　初日3日には、山野市長から、市民生活の安全・

安心の確保に係る経費をはじめとする総額 38 億

6,070 万円の補正予算案や、ガス・発電事業の

譲渡に係る「金沢市公営企業の設置等に関する条

例の一部改正等」などの条例案のほか、金沢市民

サッカー場の建設に係る請負契約の締結など議

案 18 件が提案され、市政の概況とともに提出議

案の説明が行われました。

◇9月13日～15日　質疑・一般質問

　13日から15日までの3日間にわたる本会議で

は、21 人の議員が質疑や一般質問を行いました。

また、15 日には一般会計等決算審査特別委員会

及び企業会計決算審査特別委員会が設置され、両

委員会に付託された令和 2 年度決算に係る議案 1

件及び認定2件は継続して審査することとなりま

した。

◇9月16日　委員会審査

　16 日には、5 つの常任委員会が開催され、議

案の審査が行われました。

◇ 9 月 17 日　議案上程・提案理由説明・討

論・採決

　冒頭、山本由起子副議長の辞職に伴い、副議長

選挙が行われ、新たに前誠一副議長が選出されま

した。その後、討論・採決が行われ、追加提案さ

れた人事案件を含め、市長提出の議案各件（決算

関係の議案を除く）は全会一致または賛成多数を

もって、いずれも原案のとおり可決または同意さ

れました。また、山野市長から、まん延防止等重

点措置の延長に対応する経費 4 億 400 万円の追

加補正予算の議案について提案理由説明が行わ

れた後、議案の審査のため、総務常任委員会、経

済環境常任委員会及び市民福祉常任委員会が開

催されました。その後、追加補正予算の議案は全

会一致をもって可決されました。議会議案は7件

が可決、1 件が否決され、陳情 3 件はいずれも不

採択となりました。

◎副議長選挙の結果

　前　誠一 議員 33票　広田 美代 議員 3票

　無効 1票

副議長就任あいさつ
　新型コロナウイルス感染拡大の

一日も早い収束を願うとともに、

議長を支え、市民福祉の向上に向

けて誠心誠意頑張ります。よろし

くお願いいたします。

 （第126代副議長　前　誠一）
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本会議の発言から

本会議の
発言から

　9 月 13 日（月）、14 日（火）、15 日（水）に

かけて、21人の議員が質疑や一般質問を行いま

した。

9月13日（月）

・宮崎 雅人 議員（自民党） P. 3

・森　 一敏 議員（みらい金沢） P. 4

・粟森　 慨 議員（金沢保守） P. 4

・源野 和清 議員（公明党） P. 5

・清水 邦彦 議員（市議会自民党） P. 5

・森尾 嘉昭 議員（日本共産党） P. 6

9月14日（火）

・荒木 博文 議員（自民党） P. 6

・麦田　 徹 議員（みらい金沢） P. 7

・新谷 博範 議員（金沢保守） P. 7

・高　　 誠 議員（自民党） P. 8

・稲端 明浩 議員（公明党） P. 8

・広田 美代 議員（日本共産党） P. 9

・熊野 盛夫 議員（創生かなざわ） P. 9

・喜多 浩一 議員（自民党） P.10

9月15日（水）

・坂本 泰広 議員（自民党） P.10

・田中 美絵子 議員（みらい金沢） P.11

・小林　 誠 議員（金沢保守） P.11

・小間井 大祐 議員（自民党） P.12

・大桑 初枝 議員（日本共産党） P.12

・玉野　 道 議員（創生かなざわ） P.13

・高岩 勝人 議員（自民党） P.13

※ 掲載している内容は、発言した議員本人が作成した

原稿をもとにしています。

【質問事項】（一括質問方式）

1　本市入札制度の見直しについて

2　特別職の退職手当の見直しについて

3　新型コロナワクチンについて

4　市立学校の移転

5　GIGAスクール

6　金石地区の旧町名復活について

自由民主党金沢市議員会

宮崎 雅人  議員

歴史ある学校を後世に引き継ぐ見解について

移転予定である小将町中学校について、

その名称と、シンボルともいえる校歌は、歴史

と文化を重んじる金沢市の学校だからこそ、引

き継いでいくべきものと考えるが、所見を聞く。

小将町中学校　校歌

校名や校歌は、愛校心や郷土愛を育む上

で大切なものであり、新設される中学校につい

ても多くの人たちの意見を踏まえ、慎重に決定

したい。 （教育長）

金石地区の旧町名復活について

金石地区では、旧町名が復活した町会と

しなかった町会が散在しているが、引き続き、

復活に取り組んでいくことを考えているのか。

金石地区については、町会での総会の

決議等により意思決定されてきたと認識してい

る。今後も金石地区のみならず、旧町名復活に

係る相談があれば、丁寧な説明を行っていきた

い。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　新型コロナウイルス感染症罹患に関して

2　ガス事業・発電事業の譲渡関連議案について

【質問事項】（一括質問方式）

1　新型コロナウイルス感染症の対策について

2　大雨における災害対策について

3　通学路の安全対策について

4　投票率向上に向けた取組について

みらい金沢

森　 一敏  議員

金沢保守議員会

粟森　 慨  議員

医療現場、保健衛生現場の今日的状況への懸

念について

新型コロナウイルス感染症罹患から本日

質問を行えることに深甚から感謝を申し上げ、

多くの患者の治療に当たってきた市立病院の医

療現場や、多様な業務を担っている保健所の今

日的状況、解決すべき課題について聞く。

市立病院では、専用病床を増やし、中等

症患者を中心に受け入れるとともに、自宅療養

患者の急変時の受入れなど適切に対応している

が、子どもの感染者が急増した場合の受入体制

確保が重要課題だと思っている。保健所のコロ

ナ対応は、疫学調査や患者の移送、入院調整な

ど多岐にわたり、業務量も増えていることから、

職員の増員や他部局からの応援など体制強化を

図っている。引き続き体制強化を図るとともに、

業務の進め方を検討したい。 （市長）

ガス事業・発電事業の譲渡関連議案について

地震時に継ぎ手が抜けてガス漏れを起こ

す可能性があり、譲渡予定資産に含まれている

ダクタイル鋳鉄管 A 形の更新については、総延

長 177 キロメートルで、事業実施期間は今年度

より2043年度頃までの23年間、全体事業費は

約 260 億円となっている。企業局で対応しない

のは無責任との声を聞くが、説明を求めるとと

もに、譲渡を前提とする新会社との関係上、更

新予定の位置づけについて聞く。

今後の見込みは指摘のとおりであり、新

会社で適切に更新を進めていくものと考えてい

る。ガスの保安は事業の生命線であり、公営民

営問わず安全性を重視して取り組む姿勢は変わ

らないと考えている。 （公営企業管理者）

問

答

問

答

通学路の安全対策について

7 ～ 8 月に行われた通学路の合同安全点

検を受け、どのような安全対策を行うのか。ま

た、まちなかを中心に自転車の通行空間を整備

しているが、この位置づけと狙いとする効果に

ついて併せて聞く。

車の速度が上がりやすい箇所や大型車の

進入が多い箇所、地域住民から改善要望があっ

た箇所等に対し、速度抑制の路面標示や防護柵、

警戒標識、カーブミラーの設置などを予定して

いる。また、自転車通学ルートや通行量が多い

路線を中心に自転車通行空間の連続性を考慮し

ながら、今年度中に路面標示を40.4キロメート

ル整備する予定である。 （市長）

経済対策について

1 度の緊急事態宣言と、2 度のまん延防

止等重点措置による金沢市経済への影響をどの

ように捉えているのか。また、今後どのような

経済対策を考えているのか。

飲食業や観光業を中心に大きな影響が

あったが、臨時会を開催し施策を打つとともに

国・県の支援制度と併せ、事業者等からの相談

に対応してきた。今後は、商店街が発行する元

気回復商品券の支援や五感にごちそう金沢宿泊

キャンペーンについて、県の第三者認証制度を

活用するなど、重点措置の解除後、感染防止策

を講じながら段階的に再開していきたい。 （市長）

問

答

問

答
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【質問事項】（一括質問方式）

1　新型コロナウイルス感染症対策について

2　重層的支援体制について

3　子ども施策の取組について

4　教育における相談支援体制について

【質問事項】（一括質問方式）

1　2021年夏の振り返りについて

2　危機管理について

3　プラスチック新法について

4　戸室埋立場について

5　市営造林について

公明党金沢市議員会

源野 和清  議員

金沢市議会自由民主党議員会

清水 邦彦  議員

重層的支援体制の構築について

重層的支援体制の構築の担い手となる支

え合いソーシャルワーカーについて、人材の育

成・確保、専門性の向上・処遇改善を図り、支

援者を孤立させない取組が必要と考えるが、今

後本市としてどのように取り組んでいくのか。

潜在化し、必要な支援が届いていない世

帯への対応など、今後果たす役割はますます大

きくなると考えており、各分野の専門相談機関と

の有機的な連携強化を図っていくほか、人材育

成や確保についても検討していきたい。 （市長）

子ども宅食について

子どもの見守りにおいて、身近な地域に

おける交流拠点として期待されている子ども食

堂は、コロナ禍で集まること自体に制約があり

困難を抱えている状況であるが、重層的支援体

制を構築する別の施策の一つである「子ども宅

食」にどのような効果を期待しているか。

支援が届きにくい子どもや家庭へのアプ

ローチ施策であり、食材支援を通して家庭との

関係性を生み出すことで、行政の支援につなが

りにくい家庭の課題が重篤化することを予防す

る効果が期待できる。現在、金沢市子ども宅食

のあり方検討会で、金沢の実情に沿った支援体

制が議論されており、その結果を踏まえ方向性

を示していきたい。 （市長）

問

答

問

答

危機管理について

地域の自主防災組織から、配布する備品

が増える状況に対し、備品を格納する場所の確

保が難しく、拠点避難所となっている学校敷地

内に防災資機材倉庫の場所が欲しいとの声を聞

くが、本市はどのように対応していくのか。

防災資機材の保管場所の確保に苦労して

いることは承知している。今年度、保管場所が

手狭になっている 19 の小学校で防災資機材倉

庫の整備を進めており、引き続き各所の保管状

況の把握に努め、避難所の運営に支障を来すこ

とのないよう努めたい。 （市長）

戸室埋立場について

戸室埋立場跡地については、管理棟を含

めたスポーツ施設が整備され、利用頻度が高い

施設となっている。隣接して埋立てが完了した土

地があるが、スポーツ施設整備計画の中でこの

土地は、どのような位置づけになっているのか。

第 1 次スポーツ施設整備計画において、

戸室スポーツ広場は整備時期や内容も含め、今

後検討する予定としている。今年度、屋外スポー

ツ施設の改修に向けた調査を行うこととしてお

り、当該跡地についても、この中で検討してい

く。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　コロナ対策をめぐって「明かりははっきりと見え始めて

いる」との見通しについて

2　官製談合事件、その後、本市公共事業における贈収賄事

件となり、本市役職職員が逮捕される事態について

3　本市ガス事業・発電事業譲渡方針は、見直しが必要では

ないか

【質問事項】（一括質問方式）

1　大雨・土砂災害対応について

2　東京パラリンピックについて

3　公共施設等におけるユニバーサルデザイン等の推進につ

いて

4　市役所内における障害のある人への配慮等について

5　戦争の記憶と継承について

日本共産党金沢市議員団

森尾 嘉昭 議員

自由民主党金沢市議員会

荒木 博文 議員

本市ガス事業・発電事業譲渡関連議案について

本市ガス事業・発電事業の譲渡について

は、審議・検討が不十分であり、判断を行う環

境が整っていない。河川法に違反している施設

をこのまま譲渡してよいのか。

新辰巳発電所取水口除塵機・昭和52年11月設置

（2021年8月16日撮影）

河川管理者である県と協議を行ってお

り、必要な手続が完了する予定だと聞いている。

  （市長）

ガス事業・発電事業譲渡の仮契約を解除せよ

法律違反のまま結んだ新会社との事業譲

渡仮契約は無効であり、必要な処置を行うべき

と考えるがどうか。

現在、河川管理者である県と協議を行っ

ている。契約条項のいずれかに違反した場合は

契約解除の規定が適用されるが、現時点でその

規定を適用する状況は生じていない。  （市長）

問

答

問

答

公共施設等におけるユニバーサルデザイン等

の推進について

障害の有無にかかわらず誰もが楽しめる

｢インクルーシブパーク｣ を市内全域に増やして

いく考えはないのか。

公園再整備の機会を捉えて、広く市民が

利用できる大型遊具の

設置等により、利用者

満足度の高い公園整備

を目指す中で、インク

ルーシブパーク化を積

極的に進めていきたい。

  （市長）

戦争の記憶と継承について

戦争の記憶を継承していくため、金沢市

遺族連合会等とどのように関わっていくのか。

また、戦没者への慰霊を絶やさないことの大切

さを見る人に教えてくれる ｢忠魂碑｣ の管理に、

本市の関わりが不可欠だと考えるが、どうか。

金沢市戦没者慰霊式等においても遺族会

の意向を取り入れながら、子どもたちを含む若

い人に関心を持ってもらう取組を実施していき

たい。また、安全確保の観点から、倒壊のおそ

れがある忠魂碑については、移設等の取組に対

する国庫補助制度の活用も視野に関係者と協議

していきたい。  （市長）

問

障害の有無にかかわらず、

楽しめる施設整備を

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　地域コミュニティ活性化基金について

2　障害福祉について

3　こころの健康について

4　地域の声から

【質問事項】（一問一答方式）

1　ガス発電事業譲渡

2　公共交通機関の維持

3　投票啓発

4　美大第3期目標作成

5　通学路の整備

6　地下での公用車乗車

みらい金沢

麦田　 徹  議員

金沢保守議員会

新谷 博範  議員

地域コミュニティ活性化基金の使途について

ごみ袋有料化から 4 年が経過し、地域

コミュニティーにおいても有用な基金になって

いると思うが、他都市のように廃棄物処理施設

の整備を含む環境政策に充てることはできない

か。基金開設から 4 年が経過し、見直しの時期

が来ていると思うが、どうか。

地域コミュニティ活性化基金として、地

域に還元する形で政策を進めてきており、金沢

らしいやり方として一定の理解があると考えて

いる。基金開設から 4 年が経過したが、事業に

ついては 5 年が検証の目安だと言われているた

め、在り方がこのままでよいのか研究したい。

 （市長）

本多広坂線整備について

21 世紀美術館の展示企画のたびに起き

る渋滞への打開策として、都市計画道路本多広

坂線のうち、広坂2丁目交差点から約40メート

ルの未整備区間について道路整備が必要だと思

うが、現在の状況を聞く。

本多広坂線は、平成 20 年度に街路事業

を終了し、一旦完成しているが、安全な歩行区

間の確保のため、できれば道路を整備したいと

考えている。財源確保や地権者の理解が必要と

なり、今後も努力していく。 （土木局長）

問

答

問

答

ガス発電事業譲渡

多選自粛条例により、任期満了で退任す

る見込みの高い市長が、コロナ禍にもかかわら

ず緊急性のないガス・発電事業譲渡を急いで行

う理由を聞く。

国の制度変更による総合エネルギー市場

の変化や、人口減少などが大きな動機と考えて

いる。説明会を重ね、出席者の意見を聞きなが

ら、コロナ禍においても公平な競争原理が働く

ということで進めている。施策については議会

の意見を聞きながら、微調整や方向性を変える

こともあるかもしれないが、必要なものを必要

な時期に提案している。 （市長）

通学路における安全確保対策

通学路の安全確保について、行政や教育

委員会はどこまで守ることができるのか。安全

確保に係る条例の制定が必要だと思うが、どう

か。

本市においては、「金沢子ども条例」を

定めており、その具現化を図る「子どもを育む

行動計画」に基づき、通学時等の安全を確保す

るための行動に取り組んでいる。このことにつ

いて一層理解してもらえる形で議論しながら周

知に努める。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　東京オリンピック・パラリンピックについて

 大会開催について／学校連携観戦について／事前合宿等

受入れの成果について／アフター五輪について

2　災害対応力の強化について

 官民連携について

3　職人大学校について

 職人養成のこれまでとこれから／縁付金箔製造の後継者

育成について

4　地域コミュニティーについて

 コロナ禍における地域の現状について／伝統行事の伝承

について／地域団体等連携モデル事業について

【質問事項】（一括質問方式）

1　ゼロカーボンシティー推進の課題

2　金沢駅東広場環境向上推進費

3　障害のある本市職員の働き方

自由民主党金沢市議員会

高　 　誠  議員

公明党金沢市議員会

稲端 明浩  議員

アフター五輪について

アフターオリン

ピック交流推進費が計

上されたが、今後、交

流としてどのようなこ

と を 計 画 し て い る の

か。

フランスとロシアの選手団より令和 4 年

5 月開催予定の世界水泳選手権 2022 福岡大会

の事前合宿の依頼を受けており、準備を進めて

いきたい。環境が許せば、選手と地域住民との

交流に加え、競技団体への技術指導や子どもへ

のレッスン教室、本市や相手国の文化紹介を想

定している。 （市長）

地域団体等連携モデル事業について

本市では、校下単位で地域団体等連携モ

デル事業を実施しているが、その成果と今後の地

域コミュニティ活性化事業の狙いについて聞く。

今年度より地域団体連携枠を新設し、森

本駅東広場活用事業などの 7 事業を採択した。

今後も地域コミュニティーの活性化に資する取

組の拡大を図っていきたい。 （市長）

問

答

問

答

ゼロカーボンシティー推進の課題について

県の基準以下の再生可能エネルギー施設

の開発行為に対して、本市における歯止めが機

能しているとは言えないため、安全面の規制は

もちろん、景観や環境保護の観点からも条例の

制定による規制が必要ではないか。

一定規模以上の太陽光発電等の再生可能

エネルギー施設の設置について、雨水排水協議

の対象に加えるべきと考えており、金沢市総合

治水対策の推進に関する条例の改正を予定して

いる。今後、国において再生可能エネルギー導

入促進に関し、地域の自然的・社会的条件に応

じた環境の保全等について省令で定めることと

しており、再エネ発電と自然環境や景観等の調

和を図るための条例の制定による規制について

前向きに検討していく。 （市長）

金沢駅東広場環境向上推進費について

今後の歩行空間の整備や公共交通の在り

方など、障害のある人が協議に参加し、共に考

える機会を増やしていくことが必要ではないか。

昨年度、まちなかの道路修景事業に係る

検討ワークショップにおいて、視覚に障害のあ

る人や車椅子の人に歩道の状況を実際に様々体

験してもらい、生の声を聞いたことから、今後

の計画に生かしていきたいと考えている。公共

交通の在り方についても、次期公共交通戦略の

中で高齢者、障害のある人に参画してもらうこ

ととしており、丁寧に意見を聞きたいと考えて

いる。 （市長）

問

答

問

答

ホストタウンとして

92名を受入れ
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　市立学校の学習用端末利用について

2　市立学校での生理用品配布について

3　本市ガス・発電事業譲渡について

【質問事項】（一括質問方式）

1　金沢市の文化政策

2　学校給食について

3　ゼロカーボンシティーの取組

4　除草剤の使用

5　市長のコンプライアンス

日本共産党金沢市議員団

広田 美代  議員

創生かなざわ

熊野 盛夫  議員

家庭が負担なく学習用端末を使えるように

学習用端末の家庭への持ち帰りが始まっ

ているが、家庭における通信環境が整っていな

い子どもはどれくらいいるのか。また、家庭に

通信費を負担させるべきではなく、SIM カード

入りのルーターを貸し出すべきではないか。

5 月の調査では、家庭で端末に接続でき

ない子どもは約 3,500 人いたが、現在の状況は

調査中である。臨時休業の際は、教育委員会に

ある SIM カード入りのルーターを貸し出してい

るが、今後は学校ですぐ対応できるように準備

に入る。 （教育長）

学校トイレでの生理用品の配置を求める

女性団体による小中高生へのアンケート

では、保健室に生理用品をもらいに行きやすい

かとの問いに対し「いいえ」の回答が 71.4 ％、

生理用品が学校のトイレに置いてあったらよ

いと思うかとの問いに対し「はい」の回答が

94.3 ％だった。子どもたちが安心して学校生

活を送るためにも、誰でも気軽に手に取れる学

校トイレに生理用品を配置するべきだと考える

が、どうか。

現在の保健室での使用状況や養護教諭な

どの意見も踏まえ、トイレ配置における管理面

や衛生面の課題を整理したい。その上で、教育

的観点から保健室に配置しながら、思春期の児

童・生徒の心情に配慮できる方法がないか、他

都市や他施設の取組などを踏まえ、研究したい。

 （教育長）

問

答

問

答

学校給食における魚介粉末だしの直接摂取

魚介粉末だしを学校給食に混ぜただけ

で、児童の低体温が劇的に改善され、基礎体温

が上昇し免疫力が向上した結果、欠席者数が減

少した事例があった。全国的にも広がりつつあ

るが、本市でも取り入れてみてはどうか。

本市の学校給食は、国の定める学校給食

摂取基準や学校給食衛生管理基準に基づき、栄

養バランスの取れた献立の作成や、細菌除去や

異物混入を防ぐ衛生管理を行い提供している。

魚介粉末だしの直接摂取は、調理時間と手間の

面で課題が多いと考えている。 （教育長）

グリホサート系除草剤使用状況と今後の方向性

子どもやペットの健康被害防止のため、

国内外の先進自治体の事例も参考に、金沢市立

学校や市の公園・施設等において発がん性など

を指摘されているグリホサート系の除草剤の使

用禁止を速やかに検討・対応する必要があるの

ではないか。

本市所管施設の除草については、人力や

機械による草刈りを原則としており、除草剤を

使う場合でも、安全性の高い薬剤を使用するよ

う周知を徹底している。今後も、除草剤を使用

する必要がある場合には必要最小限とし、適切

な使用方法を遵守したい。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　谷口吉郎・吉生記念金沢建築館について

2　金沢市立病院について

3　男性の育児休業の取得促進について

4　コロナ対応について

【質問事項】（一問一答方式）

1　子どもを取り巻く環境について

2　パートナーシップ宣誓制度について

自由民主党金沢市議員会

喜多 浩一  議員

自由民主党金沢市議員会

坂本 泰広  議員

コロナ対応における市長のリーダーシップに

ついて

コロナ対応においては、知事や市長など

のリーダーシップが試されてきた。山野市長に

はこれからも県内全ての自治体の先頭に立ち、

強いリーダーシップで県民・市民を引っ張って

もらわなければならないと考えるが、リーダー

としての市長の考えを聞く。

まだまだ足りない部分があると思ってい

る。引き続き、市の職員や議会の皆さんとしっ

かり連携しながら取り組んでいきたいと考えて

いる。 （市長）

コロナ対応における職員に対するねぎらいに

ついて

医療関係者は当然だが、集団接種の対応

をしてくれた企業や学校など、協力してくれて

いる全ての人に感謝したい。さらに、同じ感謝

の言葉を、日々のコロナ対応の実務に当たって

きた全ての職員に送るべきだと考えるが、職員

に対するねぎらいと感謝の気持ちを聞く。

コロナ対応に多くの職員が取り組んでお

り、本当に心から頭の下がる思いである。誠実

に役割を果たしてくれていると思っており、心

より感謝を申し上げ、ねぎらいの言葉を述べた

い。 （市長）

問

答

問

答

子どものコロナハラスメント対策について

毎日のように児童・生徒の感染者が報告

されている中、コロナハラスメントに対して、

学校でどのような配慮や取組を行っているのか。

感染者や検査を受けた人、治療に当たっ

ている医療関係者やその家族が SNS などで誹謗

中傷されることは人権侵害であり、学校では発

達段階に応じて指導を行うとともに、家庭にも

繰り返し協力を依頼している。また、国の通知

に基づき差別や偏見の防止を徹底するよう校長

会議等を通して指導している。 （教育長）

パートナーシップ宣誓制度について

LGBT について多くの人が理解をしてい

るが、中高年以上の世代では現状のままでよい

という意見が多い。広く市民の理解を得るには

多くの時間と労力が必要だが、どのように周知

していくのか。

金沢が SDGs 未来都市に選ばれたことは

大きな転機であり、様々な活動を積極的に進め

ていかなければならない。リーフレット等の作

成などに取り組んできたが、今年度は、パート

ナーシップ宣誓制度導入に合わせ実施した記念

講演やパネルディスカッションの模様を、ホー

ムページやユーチューブチャンネルで公開し、

市民の理解を得られるよう進めていきたい。ま

た、白山市でも取り組むと聞いており、連携す

ることで多くの人の理解を得たい。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　子育て短期支援事業について

 利用実績／新型コロナ対策／里親の活用

2　市立保育所について

 働き続けられる環境整備について／保育の ICT 化モデル

事業の目的と状況／保育の ICT 化モデル事業の今後／保

育環境の整備／ライフステージに応じた多様で柔軟な働

き方について

3　交通政策について

 タクシー事業について／第3次金沢交通戦略について

4　ガス発電事業について

 職員派遣の本人同意について／派遣不同意について／人

事異動について／派遣者の相談窓口について／派遣期間

と復職について／復職時の職場配置について

5　学校現場における新型コロナ対策

 抗原簡易キットの配布について／オンライン授業について

【質問事項】（一括質問方式）

1　アフガニスタン情勢について

2　地方分権改革について

3　教育予算の拡充と投票率向上に向けた教育、投票環境に

ついて

4　多様性を支える教育・社会福祉について

5　市民の健康増進について

みらい金沢

田中 美絵子  議員

金沢保守議員会

小林　 誠  議員

保育のICT化モデル事業について

保育士が長く働き続けられる環境を整備

していくためには、業務を効率化させる保育の

ICT 化が必要不可欠である。保育の ICT 化事業

は 2 年のモデル事業だが、今後前倒しで本格的

に進める考えはないか。

モデル事業の検証を早急に進めるととも

に、システム導入に向けた環境整備を行い、令

和 4 年度中を目標に全市立保育所で前倒しで本

格運用できるように検討を進めていく。 （市長）

第3次金沢交通戦略について

新型コロナの感染拡大によりタクシー産

業は大変厳しい状況が続いている。こうした状況

を踏まえ、現在計画中の第3次金沢交通戦略にお

いてタクシー事業者の意見を反映し、充実した内

容にすることが重要だと考えるが、見解を聞く。

第 3 次金沢交通戦略の策定に当たり、県

タクシー協会からも検討委員として参加しても

らっており、意見を聞きながら検討していきた

い。また、業界には、先般創設した金沢 MaaS

コンソーシアムへの参画を呼びかけるほか、新

技術を活用したタクシーの利便性向上等にも協

力しながら取り組んでいきたい。 （市長）

問

答

問

答

投票率向上に向けた教育、投票環境について

若者に対して、投票の意義について考え、

教育の中で投票意識の向上を進めるべきと考え

るが、どうか。また、デ

ジタル技術を活用した投

票環境の改善の可能性に

ついて聞く。

若年層の投票率の低下傾向が顕著と捉

えており、投票率向上のために県選管や若者

グループと連携し、啓発の取組を行っている。

 （選挙管理委員会書記長）

　デジタル技術を活用した投票環境の改善につ

いては、国において検討されていると聞いてお

り、技術の進展による改善を期待したい。 （市長）

多様性を支える教育・社会福祉について

障害のある人に正確な情報を届け、情報

格差が広がらないよう配慮を求めるとともに、

デジタル機器を通した情報アクセスの充実につ

いて聞く。

市民の生活に必要な情報は、障害の有

無にかかわらず提供が必要であり、障害のある

人の意見も聞きながら、情報格差が広がること

のないよう努める。また、ノーマライゼーショ

ンプラン金沢 2021 において新たなサービス展

開を検討することとしており、誰一人取り残さ

ないデジタル戦略都市・金沢の実現を目指す。

 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　金沢の持続可能な森林経営

 多様な文化を育む豊かな自然環境／里山の荒廃と森林の

公益的機能低下／県市における森林の現状と課題と対策

／市営造林で森と木の循環システムの構築／森林環境譲

与税の活用／木の文化都市・金沢の実現と条例制定／ゼ

ロカーボンシティーや金沢 SDGs による自然調和のミラ

イシナリオ／オール金沢市で取り組む金沢の持続可能な

森林再生構想

【質問事項】（一括質問方式）

1　コロナ禍における生活支援について

2　本市の公共交通について

3　本市ガス・発電事業の譲渡について

自由民主党金沢市議員会

小間井 大祐  議員

日本共産党金沢市議員団

大桑 初枝  議員

循環型社会に向けた木の文化都市条例の制定を

木の文化を大切に継承し創出してきた都

市として、「金沢の木の文化都市条例（仮称）」

を制定し、木の安定的な活用と供給の両輪によ

る循環型社会の確立を目指すべきではないか。

循環型社会の確立のためにも、条例制定

を視野に前向きに検討していく。 （市長）

田上校下新小学校で森林の循環システム構築を

田上校下に建設する新小学校が木のぬく

もりを感じられる校舎となるよう、森林の循環

の視点を取り入れるとともに、地元の市営造林

団地で育った金沢産木材の活用や、子どもたち

による植林などの森育事業の実施について聞く。

田上地区の市営造林団地の一部を伐採し、

新小学校で活用することを検討している。また、

伐採した箇所を児童が学童林として植栽できな

いか協議を重ね、取り組んでいく。 （市長）

田上校下新小学校完成予定図

問

答

問

答

障害のある人への支援について

障害を持った人は、障害者総合支援法に

基づきいろいろなサービスを受けられる。サー

ビスを知らず、支援が届かない人たちへの対策

や、コロナ禍で、社会的に孤立しやすい人たち

の声を把握し、支援に結びつけるためにどのよ

うな取組をしているのか。

障害者手帳を持ちながら障害福祉サービ

スを利用していない人の実態を把握することは、

大切である。昨年度から療育手帳を持っている

のにサービスを利用していない人を訪問し、生

活実態調査を行い本人のニーズのあった支援に

つなげている。今後は精神障害者保健福祉手帳

を持っているが、サービスを利用していない人

にも拡大して取り組んでいきたい。 （市長）

子育て世帯の支援策について

新型コロナウイルス感染が広まる中、学

校や保育所が休みになったときは親も仕事を休

まなければならないが、その場合の休業補償は

どのようなものがあるのか、また、制度につい

て子育て世帯へ案内するべきではないか。

国は小学校休業等対応助成制度に加え、

働き先に言うことなく直接申請ができる休業支

援制度を開始すると発表した。これまでも情報

を発信してきたが、子育てお役立ちウェブ「の

びのびビ～ノ」を活用し、子育て世帯に対して

も支援策が広く行き届くように努める。 （市長）

問

答

問

答



13金沢市議会だより・№293・令和3年11月1日

本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　ガス・発電事業の民間譲渡後の公営企業の経営に関して

2　「子ども庁」論議と本市の「こども未来局」に関して

【質問事項】（一問一答方式）

1　国民保護法と地方自治体の役割について

2　デジタル社会と地方自治体の役割について

3　子宮頸がんワクチン接種について

創生かなざわ

玉野　 道  議員

自由民主党金沢市議員会

高岩 勝人  議員

ガス・発電事業の民間譲渡後の公営企業の経

営に関して

上下水道事業の現状と課題を改めて整理

し、料金体系や料金・使用料負担を一体のもの

として捉えた論議・検討が必要と考えるが、両

事業譲渡後の企業局の位置づけと「上下水道局」

としての方向性について聞く。

これまでも上下水道事業の広域連携や管

路の耐震化の推進など、現経営戦略に定める各

事業のアクションプランの具現化に向けて取り組

んできた。両事業の譲渡後の方向性については、

企業局として、水関連事業の適切な経営により

市民に貢献していくことを基本に、新たに策定す

る経営戦略の中で示したい。 （公営企業管理者）

「子ども庁」論議と本市の「こども未来局」

に関して

コロナ禍も相まって、少子化に歯止めが

かからない中、教育や福祉、療育、医療など、

子どもに関する事業や政策を一元的に扱う総合

的な組織が不可欠とされ、「子ども庁」論議が交

わされているが、子どもに関わる施策と実行性

ある行政組織はどうあるべきと考えているのか。

切れ目ない総合的な政策が必要であり、

国が組織体制の見直しを検討していることは、

大いに理解できる。実行性を高めていくために

は、国の組織と地方自治体との連携がさらに深

まることで、子どもや子育て家庭に必要な支

援・サービスがより効果的に行き届く組織にな

ることを期待している。 （市長）

問

答

問

答

子宮頸がん検診について

子宮頸がんワクチンの効果は性交渉の有

無が大きく影響するため、接種対象者全てに効

果があると言い切れない。性交渉の有無に関係

なく、ワクチン接種による副反応のリスクもな

い検診を勧めるべきと考えるが、10代の検診は

実費負担となるため、本市独自で助成する考え

はないか。

2019 年のデータで、子宮頸がんで亡く

なった人は 2,921 人で、そのうち 10 代の人は

2 人だった。検診は大事であり、20 代から徐々

に増えている状況を考えると、まずは 20 代の

人に検診してもらえるよう受診率の向上に努め

ていきたい。 （市長）

国民保護法と地方自治体の役割について

国民保護法には武力攻撃事態等におい

て国民の保護に関する国・県・市町村の役割と

連携が示されているが、有事の際、警報の伝達

や避難誘導、食料や生活物資の配給など現場対

応については地方公共団体が担うことになって

いる。これは災害時と似て非なる対応となるた

め、安全保障が担える職員の確保が必要と考え

るが、本市の対応を聞く。

危機管理課に、防災訓練や防災士育成を

担う佐官クラスの退職自衛官が 1 名、石川県警

から県警との連絡・調整等を担う派遣職員が 1

名、地域防災計画見直しや自主防災組織育成を

担う消防職員 2 名が在籍しており、それぞれの

専門分野を生かした業務を行っている。 （市長）

問

答

問

答
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 本会議の発言から（8月緊急議会）

【質疑事項】（一括質問方式）

1　感染症拡大防止対策について

2　地域経済対策について

みらい金沢

麦田　 徹  議員

県との連携について

提案された事業を施行するには、県との

連携が不可欠だと考えるが、県との連携につい

てどのように捉えているのか。

9 月定例月議会に向け準備を進めていた

一部を前倒し、現時点で可能な支援策を加えた

経済対策を今回諮っている。これまでも、県の

対応に対して迅速に取り組んできたが、今後は、

少し長いスパンの取組になる。引き続き、県と

も連携し、感染拡大防止対策や地域経済対策に

全力を挙げて取り組む。 （市長）

問

答

【質疑事項】（一問一答方式）
1　新型コロナウイルスワクチン接種体制充実費
2　新型コロナウイルスワクチン接種費
3　老人福祉施設感染症防止対策費
4　児童養護施設等感染症防止対策費
5　鉄道・路線バス運行維持支援費

金沢保守議員会

新谷 博範  議員

子どもへのワクチン接種について

12 歳以上 15 歳以下へのワクチン接種に

ついて、集団接種に対する見解を聞く。また、

教育委員会と連携し、子どもたちや保護者に接

種の意向を確認することも必要ではないか。

接種後の副反応などに対するきめ細やか

な対応が難しいなどの理由から、国は学校での

集団接種を推奨しておらず、本市も一般市民と

同様な形での接種を推奨したい。意向確認につ

いては、教育委員会や医療関係者の意見も聞き

ながら、適切な方法を研究したい。 （市長）

問

答

【質疑事項】（一括質問方式）
1　感染症拡大防止対策について
2　地域経済対策について
3　財源の確保について

自由民主党金沢市議員会

福田 太郎  議員

地域経済対策について

今回の経済対策では、飲食店の関連事業

者に対してもまん延防止緊急月次支援事業とし

て支援策が講じられているが、支援の対象を関

連事業者にも広げた理由を聞く。

2 度目のまん延防止等重点措置の適用

や、外出自体を控えてほしいとの自粛要請があ

り、先行きが見通せない状況においては、飲食

店のみならず、宿泊や交通など多くの事業者が

経営に影響を受けており、本市としても独自の

追加支援策を講じていきたいとの思いから提案

した。 （市長）

問

答

【質疑事項】（一括質問方式）
1　新型コロナウイルスワクチン接種費について（12 歳以

上15歳以下の接種）
2　職場・学校等感染症検査強化費について
3　まん延防止緊急月次支援事業費について
4　金沢の料亭等環境向上奨励事業費に関わることについて
5　本補正予算編成に込めたコロナ感染症対策の市長の思い

について

金沢市議会自由民主党議員会

黒沢 和規  議員

補正予算に込めた感染症対策の市長の思いは

行政、医療関係者、市民など、それぞれ
立場は別であってもコロナ感染症に立ち向かう
努力も協力も胸突き八丁にある。コロナ感染症
に関わる今回の補正予算について、市長はどの
ような思いを込めたのか。

医療従事者など関係者とは共通認識を持
ち取り組んでいる。今回の補正予算にもワクチ
ンの接種体制の強化、検査体制の拡充なども盛
り込んでいる。議会等も通じて医療関係者や事
業者、市民に伝え、共通の危機感を持ってこれ
からも取り組んでいきたい。 （市長）

問

答
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8月 27日に、新型コロナウイルス感染症対策、地域経済対策のための補正予算を審議する緊急議会が

開催され、7人の議員が質疑を行いました。

【質疑事項】（一括質問方式）
1　感染症拡大防止対策
2　地域経済対策

創生かなざわ

熊野 盛夫  議員

12歳以上15歳以下の人へのワクチン接種

新型コロナウイルスワクチンは緊急事態
への対応であり、治験に十分な時間を確保した
わけではない。短期的には重篤化を防ぐ効果は
あるが、長期的な影響について未知の部分も多
く、接種そのものに不安を抱く人もおり、低年
齢化するほど不安は大きいとのデータも示され
ている中、どのように対応するのか。

ワクチンの有効性や安全性については、
海外で確認された治験データなどを基に、国が
ホームページ等で情報提供している。本市も、
保護者、学校関係者、医療機関などに対し、こ
うした情報を周知することで、接種を希望しない
人を含め不安の払拭に努めていきたい。 （市長）

問

答

【質疑事項】（一括質問方式）
1　感染症拡大防止対策について
2　地域経済対策について

公明党金沢市議員会

源野 和清  議員

まん延防止緊急月次支援事業の対応について

本市独自の支援事業となることを踏まえ、
幅広い業種の事業者へタイムリーに伝え、説明
や受付を行う必要があるが、商工会議所や税理
士などに伝えるなど、本市の対応について聞く。

まん延防止等重点措置の再適用により
影響を受けている多くの業種の事業者を対象と
しており、国・県の月次支援金に上乗せする形
で交付することから、県との連携を図ることで
早期の交付に努めたい。中小企業等総合応援窓
口に専用の相談・申請受付コーナーを設けるほ
か、コールセンターも開設する予定であり、商
工会議所、石川県団体中央会、税理士団体など
の業界団体に対しても速やかに制度の周知を図
り、告知もお願いをしていきたい。 （市長）

問

答

【質疑事項】（一問一答方式）
1　新型コロナウイルスワクチン接種費、接種体制充実費に

ついて
2　職場・学校等感染症検査強化費について
3　高齢者施設等従事者感染症検査費について
4　保健所体制強化費について
5　市内事業者の状況とまん延防止緊急月次支援事業費につ

いて

日本共産党金沢市議員団

広田 美代  議員

保健所体制の強化を求める

増加する新規感染者の疫学調査や、自宅

療養者のフォローで保健所の業務が増している

中、5 月補正予算で 8 名の保健師等の会計年度

任用職員を募集したが、2 名の欠員となってい

る。会計年度任用職員ではなく、正規職員で補

うべきではないか。

引き続き、会計年度任用職員の保健師採

用に全力を傾けたい。 （市長）

問

答

提案理由説明（要旨）

◆新型コロナウイルス感染症対策について

　ワクチン一般接種の本格化に伴う費用を確保

するほか、感染発生時の検査体制を強化する。

保健所では人員体制を強化するほか、県と連携

して発生状況の監視に努める。

◆地域経済対策について

　時短営業等に協力した飲食店や売上げが大幅

に減少している事業者に支援金を交付するな

ど、地域経済回復と雇用確保に最善を尽くすほ

か、大幅減便せず事業を継続する交通事業者の

運行経費への支援や、買物客に乗車券を配付す

るなど、公共交通の維持と利用促進に努める。

※掲載している内容は、発言した議員本人が作成した原稿をもとにしています。
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委員会構成

◇一般会計等決算審査特別委員会（定数8）

【委員長】 宮崎　雅人　【副委員長】田中美絵子

【委　員】 新谷　博範、高　　　誠、喜多　浩一

 広田　美代、秋島　　太、黒沢　和規

決算審査特別委員会の設置

　9月定例月議会において、決算審査特別委員会が設置されました。

委員構成等の変更

　前誠一議員が9月17日付で委員を辞任し、新

たに山本由起子議員が委員に選任されるととも

に、その後開催された委員会において委員長に

選任されました。

◇新型コロナウイルス対策特別委員会

【委員長】 前　　誠一（旧）　山本由起子（新）

　金沢市議会では、議会への興味や関心を持って

いただくため、金沢市在住・在学の小学校 5 年生及

び 6 年生の児童とその保護者を対象とした子ども議

会教室を開催しています。2 年ぶりの開催となった

今年は、初めてのオンライン方式により、8 月 2 日

（月）及び4日（水）に開催しました。

　合計 9 名の児童に参加いただき、参加者全員で議

会の基本について動画で勉強した後、「議会フロア

を探検しよう」では、議長室や副議長室、議場など

議会フロアを探検する動画を視聴しました。「議員

を体験してみよう」では、子ども議員がパソコンの

画面を通して、委員会室にいる市議会議員に対して

本番さながらに質問する議員体験を行いました。

　子ども議員からは「なぜ議員になろうと思ったの

ですか」や「金沢市をどのようなまちにしたいです

か」、「女性議員が少ないことについてどう思います

か」など、さまざまな質問が出され、それらの質問

に対して市議会議員が一つ一つ丁寧に答えました。

　終了後の児童へのアンケートでは、「授業で習わ

なかったことがたくさんあって勉強になった」、「う

まく動画にまとめられていて、分かりやすかった」、

「実際に議会に行ってみたくなった」などの声をい

ただきました。

　また、保護者へのアンケートでは、「オンライン

ではあるが、日頃できない体験ができた」、「市議会

の役割を小学生の頃から知っていることは、社会の

授業にもつながってよいと思う」、「このような機会

があれば子どもたちの政治への関心が高まりやすく

なるのではないか」などの声をいただきました。

　これらのアンケート結果や参加した市議会議員の

意見を踏まえ、議会広報委員会において今年度の子

ども議会教室の内容について検証し、今後の活動に

つなげてまいります。

ご応募いただいた皆様、また、ご参加いただい

た皆様に感謝申し上げます。

※ 当初予定していた対面方式による教室は、国のまん延

防止等重点措置の本市への適用に伴い、中止といたし

ました。

子ども議会教室をオンラインで開催しました

◇企業会計決算審査特別委員会（定数8）

【委員長】 高岩　勝人　【副委員長】喜成　清恵

【委　員】 荒木　博文、稲端　明浩、森　　一敏

 森尾　嘉昭、澤飯　英樹、福田　太郎

　また、会派構成の変更に伴い、下記のとおり
委員構成に変更がありました。

◇下沢　広伸議員
　デジタル戦略特別委員会→議会広報委員会
　（9月2日付）
　議会運営委員会（9月3日付）

◇中川　俊一議員
　議会広報委員会→デジタル戦略特別委員会
　（9月3日付）
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常任委員会の活動状況

　金沢市議会では 5 つの常任委員会を設けています。定例月議会中には提出された議案の審査を行うほ

か、定例月議会が開かれていないときも、市政についての課題や市の計画、事業内容を調査しています。

委員会名 開催日 主な報告事項

総務常任委員会

7月26日
・国際交流の推進を担う人材育成事業について
・公共交通利用促進に向けた取組について

8月24日
・令和3年度臨時金沢市入札制度評価委員会の開催について
・大学向け移動期日前投票所（路線バス型）の開設について

9月16日
・「KANAZAWA SDGsフェスタ」の開催について
・バスの市内一日フリー乗車券のデジタル化実証実験について

経済環境常任委員会

7月19日
・金沢未来のまち創造館の開館等について
・金沢市中央卸売市場再整備基本構想について

8月11日
・全日本高校生WASHOKUグランプリ2021決勝大会の結果について
・令和2年度大気汚染・公共用水域水質常時監視結果

9月16日
・第5次安原異業種工業団地第2期分譲予約受付の結果について
・粟崎やすらぎの林ふれあいゴルフ広場の拡張整備について

市民福祉常任委員会

7月28日
・新型コロナウイルス感染症予防接種証明書（ワクチンパスポート）について
・「子ども・若者の多様な個性を考えるフォーラム」の開催について

8月23日
・金沢広域急病センターにおける窓口のデジタル化の推進について
・プレ妊活健診の開始について

8月27日 ・妊娠中の方に対する新型コロナウイルスワクチンの優先接種について

9月16日
・諸江児童館（仮称）の整備について
・認知症対応型共同生活介護（グループホーム）の整備について

建設企業常任委員会

7月15日
・道路及び河川における安全施設の維持管理に関する協力協定の締結について
・金沢市ガス・発電事業市民説明会の開催結果について

7月20日 ・金沢市ガス・発電事業について

8月17日
・屋外広告物適正化旬間における取組について
・小学校通学路の緊急合同点検及び安全対策の実施について

9月16日
・雪害対策の強化について
・金沢駅武蔵南地区第一種市街地再開発事業施設建築物の完成について

文教消防常任委員会

7月7日
・ フランス、ロシアの代表選手団による東京 2020 オリンピック・パラリンピック

の事前合宿について
・「夏休みかなざわ親子防災デー」の開催について

8月17日
・小学校通学路の緊急合同点検及び安全対策の実施について
・熱中症に係る救急搬送について

9月16日
・金沢市図書館における電子書籍貸出サービスの開始について
・「金沢歴史遺産探訪月間2021」の実施について

市内で新しくオープンした施設や、リニューアルした施設を紹介！
～しっかり感染症対策をして行ってみよう！～

旧野町小を活用した官民連携型の価値創造拠点施設！

【金沢未来のまち創造館　8月8日オープン】

金沢市の芸術文化の拠点がさらに美しく！

【金沢市アートホール　9月1日リニューアル】
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■賛否などの態度が分かれた議案等（   ）については、議員別賛否一覧をご覧ください。

※審議結果は、金沢市議会ホームページからもご覧になれます。

8月緊急議会の議案

議案番号 件　　　名 本会議の結果

◇市長提出（議案1件）

議案第20号 令和3年度金沢市一般会計補正予算（第5号） 可　　決 全会一致

9月定例月議会の議案

議案番号 件　　　名 本会議の結果

◇市長提出（議案25件）

議案第21号 令和3年度金沢市一般会計補正予算（第6号） 可　　決 賛成多数

議案第22号 令和3年度金沢市ガス事業特別会計補正予算（第1号） 可　　決 賛成多数

議案第23号 令和3年度金沢市水道事業特別会計補正予算（第1号） 可　　決 賛成多数

議案第24号 令和3年度金沢市発電事業特別会計補正予算（第1号） 可　　決 賛成多数

議案第25号 令和3年度金沢市下水道事業特別会計補正予算（第2号） 可　　決 賛成多数

議案第26号 金沢市情報公開及び個人情報保護に関する条例等の一部改正について 可　　決 全会一致

議案第27号 職員の給与に関する条例等の一部改正について 可　　決 全会一致

議案第28号
金沢市本社機能立地促進のための金沢市税賦課徴収条例の特例を定める条例の一部改正
について

可　　決 全会一致

議案第29号
金沢市子ども・子育て支援法に基づく特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運
営に関する基準を定める条例の一部改正について

可　　決 賛成多数

議案第30号 金沢市廃棄物の減量化及び適正処理等に関する条例の一部改正について 可　　決 全会一致

議案第31号 金沢市地区計画等の区域内における建築物等の制限に関する条例の一部改正について 可　　決 賛成多数

議案第32号 金沢市公営企業の設置等に関する条例の一部改正等について ※可決 賛成多数

議案第33号 金沢市公営企業の設置等に関する条例の一部改正について 可　　決 賛成多数

議案第34号 工事請負契約の締結について（金沢市民サッカー場建設工事（建築工事）） 可　　決 賛成多数

議案第35号 工事請負契約の締結について（金沢市民サッカー場建設工事（電気設備工事）） 可　　決 賛成多数

議案第36号 工事請負契約の締結について（金沢市民サッカー場建設工事（給排水衛生設備工事）） 可　　決 賛成多数

議案第37号 工事請負契約の締結について（金沢市民サッカー場建設工事（空調設備工事）） 可　　決 賛成多数

議案第38号
工事請負契約の締結について（金沢市立田上校下新小学校（仮称）校舎新築工事（建築
工事その1））

可　　決 全会一致

議案第39号
工事請負契約の締結について（金沢市立田上校下新小学校（仮称）校舎新築工事（建築
工事その2））

可　　決 全会一致

議案第40号
工事請負契約の締結について（金沢市立田上校下新小学校（仮称）屋内運動場新築工事（建
築工事））

可　　決 全会一致

議案第41号 財産の処分について 可　　決 賛成多数

議案第42号 市道の路線変更について 可　　決 全会一致

議案第44号 金沢市教育委員会委員の任命につき同意を求めるについて 同　　意 全会一致

議案第45号 金沢市公平委員会委員の選任につき同意を求めるについて 同　　意 全会一致

議案第46号 令和３年度金沢市一般会計補正予算（第７号） 可　　決 全会一致

※地方自治法第244条の2第2項の規定による特別多数議決（出席議員の3分の2以上の同意）

◇議員提出（議案8件）

議会議案第８号 コロナ禍における米価下落対策を求める意見書 否　　決 賛成少数

議会議案第９号 風水害対策に関する国家予算の増額等を求める意見書 可　　決 賛成多数

議会議案第10号 コロナ禍による厳しい財政状況に対処し地方税財源の充実を求める意見書 可　　決 賛成多数

議会議案第11号 盛り土規制等の法整備及び流域治水の事前防災に関する意見書 可　　決 全会一致

議会議案第12号 新型コロナウイルス感染者の着実な入院治療を求める意見書 可　　決 全会一致

議会議案第13号 教育環境の向上を求める意見書 可　　決 全会一致

議会議案第14号 出産育児一時金の増額を求める意見書 可　　決 全会一致

議会議案第15号 地域の医療提供体制の確保・充実に資する施策の実施を求める意見書 可　　決 全会一致

◇陳情（3件）

陳情第10号 金沢市企業局ガス・発電事業の事業譲渡について慎重な審議を求める陳情 不 採 択 ※

陳情第11号 児童相談所での児童の環境改善に関する陳情書 不 採 択 全会一致

陳情第12号 政務活動費の金沢市条例改正についての陳情書 不 採 択 賛成少数

※ 陳情第10号は、議案第32号「金沢市公営企業の設置等に関する条例の一部改正等について」、議案第33号「金沢市公営企業の設置等

に関する条例の一部改正について」及び議案第41号「財産の処分について」の可決により、議決を要しないもの（不採択）となりました。

令和3年度 8月緊急議会、9月定例月議会 審議結果
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■賛否などの態度が分かれた議案等（議員別賛否一覧）

※○：賛成、×：反対、退：退席、欠：欠席、議長は採決に加わらないため、「／」と表示しています（議案第32号を除く）。

※所属会派は議決時点での会派で記載しています。

※ 会派の名称：金沢保守（金沢保守議員会）、公明党（公明党金沢市議員会）、市議会自民党（金沢市議会自由民主党議員会）、日本共産党

（日本共産党金沢市議員団）、創生（創生かなざわ）、令（令政会）

※各議員の賛否は、金沢市議会ホームページからもご覧になれます。

9月定例月議会の議案

議　案
番　号 件　　　名

本
会
議
の
結
果

自由民主党金沢市議員会 みらい金沢 金沢保守 公明党 市議会自民党 日本共産党 創生 令

荒
木　

博
文

上
田　

雅
大

中
川　

俊
一

小
間
井
大
祐

坂
本　

泰
広

高　
　
　

誠

喜
多　

浩
一

前　
　

誠
一

高
岩　

勝
人

久
保　

洋
子

宮
崎　

雅
人

野
本　

正
人

福
田　

太
郎

横
越　
　

徹

高
村　

佳
伸

田
中
美
絵
子

喜
成　

清
恵

麦
田　
　

徹

山
本
由
起
子

森　
　

一
敏

中
西　

利
雄

粟
森　
　

慨

新
谷　

博
範

小
林　
　

誠

澤
飯　

英
樹

上
原　

慶
子

稲
端　

明
浩

源
野　

和
清

秋
島　
　

太

下
沢　

広
伸

清
水　

邦
彦

黒
沢　

和
規

大
桑　

初
枝

広
田　

美
代

森
尾　

嘉
昭

熊
野　

盛
夫

玉
野　
　

道

松
村　

理
治

◇市長提出（議案25件中14件）

議 案
第 21 号

令和 3 年度金沢市一般
会計補正予算（第6号）

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ 欠 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯ ◯

議 案
第 22 号

令和3年度金沢市ガス事業
特別会計補正予算（第1号）

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × ◯ × × ◯ × × ◯ ◯ 欠 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × × 退 ◯

議 案
第 23 号

令和3年度金沢市水道事業
特別会計補正予算（第1号）

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × ◯ × × ◯ × × ◯ ◯ 欠 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × × 退 ◯

議 案
第 24 号

令和3年度金沢市発電事業
特別会計補正予算（第1号）

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × ◯ × × ◯ × × ◯ ◯ 欠 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × × 退 ◯

議 案
第 25 号

令和3年度金沢市下水道事業
特別会計補正予算（第2号）

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × ◯ × × ◯ × × ◯ ◯ 欠 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × × 退 ◯

議 案
第 29 号

金沢市子ども・子育て
支援法に基づく特定教
育・保育施設及び特定
地域型保育事業の運営
に関する基準を定める条
例の一部改正について

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ 欠 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯ ◯

議 案
第 31 号

金沢市地区計画等の
区域内における建築物
等の制限に関する条例
の一部改正について

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ 欠 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯ ◯

議 案
第 32 号

金沢市公営企業の設置等に関
する条例の一部改正等について

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × ◯ × × ◯ × × ◯ ◯ 欠 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × × 退 ◯

議 案
第 33 号

金沢市公営企業の設置等に関
する条例の一部改正について

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × ◯ × × ◯ × × ◯ ◯ 欠 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × × 退 ◯

議 案
第 34 号

工事請負契約の締結につ
いて（金沢市民サッカー
場建設工事（建築工事））

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ 欠 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯ ◯

議 案
第 35 号

工事請負契約の締結につ
いて（金沢市民サッカー場
建設工事（電気設備工事））

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ 欠 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯ ◯

議 案
第 36 号

工事請負契約の締結に
ついて（金沢市民サッ
カー場建設工事（給排
水衛生設備工事））

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ 欠 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯ ◯

議 案
第 37 号

工事請負契約の締結につ
いて（金沢市民サッカー場
建設工事（空調設備工事））

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ 欠 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯ ◯

議 案
第 41 号

財産の処分について
可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × ◯ × × ◯ × × ◯ ◯ 欠 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × × 退 ◯

◇議員提出（議案8件中3件）

議会議案
第 8 号

コロナ禍における米価下
落対策を求める意見書

否
決

× × × × × × × × × ／ × × × × × × × × × × × × × × × 欠 × × × × × × ◯ ◯ ◯ × × ×

議会議案
第 9 号

風水害対策に関する
国家予算の増額等を
求める意見書

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ 欠 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯ ◯

議会議案
第 10 号

コロナ禍による厳しい財
政状況に対処し地方税財
源の充実を求める意見書

可
決

◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ／ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ 欠 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × × × ◯ ◯ ◯

◇陳情（3件中1件）

陳  情 
第 12 号

政務活動費の金沢市条
例改正についての陳情書

不
採
択

× × × × × × × × × ／ × × × × × × × × × × × × × × × 欠 × × × × × × ◯ ◯ ◯ × × ×
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議会日誌
6月

23日 新型コロナウイルス対策特別委員会

25日 都市交通特別委員会

29日 デジタル戦略特別委員会

30日 議会広報委員会

7月

7日 文教消防常任委員会

13日 議会広報委員会

14日 新型コロナウイルス対策特別委員会

15日 建設企業常任委員会

19日 経済環境常任委員会

20日 建設企業常任委員会

26日 総務常任委員会

28日 市民福祉常任委員会

29日 デジタル戦略特別委員会、新型コロナウイルス対策特
別委員会、議会広報委員会

8月

3日 議会運営委員会

11日 経済環境常任委員会

13日 都市交通特別委員会

17日 文教消防常任委員会、建設企業常任委員会

18日 議会運営委員会

20日 議会運営委員会

23日 市民福祉常任委員会

24日 総務常任委員会、議会運営委員会

27日 金沢市議会8月緊急議会

本会議（議案上程・提案理由説明、質疑、採決）
総務常任委員会、経済環境常任委員会、市民福祉常任
委員会、議会運営委員会、デジタル戦略特別委員会

31日 都市交通特別委員会

9月

2日 議会運営委員会

3日 金沢市議会9月定例月議会初日

本会議（議案上程・提案理由説明）
議会運営委員会、議会広報委員会

7日 議会運営委員会

10日 議会運営委員会

13日 本会議（質疑・一般質問）

14日 本会議（質疑・一般質問）

15日 本会議（質疑・一般質問）、議会運営委員会、一般会計
等決算審査特別委員会、企業会計決算審査特別委員会

16日 各常任委員会、議会運営委員会

17日 本会議（議案上程、提案理由説明、討論、採決）
総務常任委員会、経済環境常任委員会、市民福祉常任委員
会、議会運営委員会、新型コロナウイルス対策特別委員会

金沢市議会9月定例月議会最終日

　喜多浩一議員、高誠議員、坂本泰広議員、

中川俊一議員は 8 月 27 日付けで、自由民主党

金沢市議員会の所属となりました。

　この変更に伴う会派等の構成は以下のとお

りです。

⃝自由民主党金沢市議員会 15人

⃝みらい金沢 6人

⃝金沢保守議員会 4人

⃝公明党金沢市議員会 4人

⃝金沢市議会自由民主党議員会 3人

⃝日本共産党金沢市議員団 3人

（無会派）

⃝創生かなざわ 2人

⃝令政会 1人

所属会派の変更

議会広報委員会

【委 員 長】宮崎　雅人 【副委員長】稲端　明浩

【委　　員】大桑　初枝 麦田　　徹 上田　雅大

 下沢　広伸

12月 3日（金） 本会議（提案理由説明）

13日（月） 本会議（質疑・一般質問）

14日（火） 本会議（質疑・一般質問）

15日（水） 本会議（質疑・一般質問）

16日（木） 委員会審査

17日（金） 本会議（討論・採決）

※日程は変更することがあります。

12 月 定 例 月 議 会 の 日 程（予定）

　令和 3 年 9 月 1 日よりインターネットでの本会

議生中継の配信方法をユーチューブから変更しま

した。これまで行っていたユーチューブによる配

信は行いませんので、ユーチューブにリンクされ

ている方は、リンク先の変更をお願いします。次

の配信は12月の本会議の予定です。

議会インターネット生中継の
配信方法の変更について

ここをクリック


